

Unsere Angebote im Köllertal:



**Deutsche Alzheimer
Gesellschaft e.V.**
Selbsthilfe Demenz

So erreichen Sie uns:



DEMENZ-Verein im Köllertal e.V.
Völklinger Straße 9
66346 Püttlingen

Tel: 06898 – 6 94 06 90
info@demenzverein-koellertal.de

www.demenzverein-koellertal.de

**Ihre Ansprechpartner
vor Ort:**

Anita Lender-Beck
1. Vorsitzende DEMENZ-Verein
„Lokaler Allianzen für Menschen mit
Demenz“
Öffentlichkeitsarbeit



Gefördert vom:



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend



Unsere Angebote im Köllertal:



Ministerium für
Soziales, Gesundheit,
Frauen und Familie

SAARLAND



Köllertal, DEMENZ geht uns alle an!

Etwa 8.000 Menschen im Regionalverband Saarbrücken sind nach Experteneinschätzungen an Demenz erkrankt, von denen rund 80 Prozent zu Hause von Angehörigen versorgt werden. Aufgrund der demografischen Entwicklung wird diese Zahl in den nächsten Jahren deutlich ansteigen.

Menschlich gesehen geht es darum, die von einer Demenzerkrankung betroffenen Bürgerinnen und Bürger in unseren gesellschaftlichen Alltag zu integrieren.

Hierzu gibt es vor Ort bereits vorhandene Strukturen, die Erkrankten und ihren Familien konkrete Hilfe anbieten.

Daher haben in Köllertal zahlreiche Gruppen, Organisationen und Geschäfte eine Kooperationsgemeinschaft gebildet und eine „Lokale Allianz für Menschen mit Demenz“ gegründet, die als Modellprojekt vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend von November 2021 bis Dezember 2024 gefördert wird.

Träger der Lokalen Allianz für Menschen mit Demenz ist der DEMENZ-Verein im Köllertal e.V.

Sensibilisierung bereits im Kindergarten ...

Aktuell entsteht ein kommunales Netzwerk, welches den Austausch zwischen den einzelnen regionalen Akteuren nachhaltig stärkt.

Durch die Vernetzung der Köllertaler Bürger, Vereine, Gewerbetreibenden, Schulen und Kindergärten werden Unterstützungsangebote vor Ort für Menschen mit Demenz gebündelt und kontinuierlich weiterentwickelt.

Zugleich soll auch das Verständnis und die Sensibilität für die Krankheit im Köllertal gefördert werden.

Dies beginnt bereits bei altersübergreifender Sensibilisierung mit Schwerpunkt Kinder und Jugendliche. In betroffenen Familien sind Kinder und Jugendliche in engem Verhältnis zum erkrankten Menschen. Es entstehen viele Fragen, warum das Familienmitglied sich plötzlich anders verhält und viele gewohnte Dinge nicht mehr funktionieren.

Ziel ist es, mittels Büchern, Filmen, Workshops und Vorträgen einen offenen und angstfreien Umgang herzustellen und die Beziehung zum Erkrankten zu vertiefen.

Nachhaltige Initiative

Mit der Köllertaler Initiative ist eine Lokale Allianz für Menschen mit Demenz als Bundesprojekt entstanden und bleibt auch über die Projektphase hinaus als Zusammenschluss für das Köllertal bestehen.

In diesem Zusammenhang ist auch die Broschüre entstanden, die kontinuierlich mit Partnern ergänzt wird. Hier sind stadtteilbezogene, aber auch stadtübergreifende Angebote zum Thema Demenz zusammengetragen. Verschaffen Sie sich einen Überblick und nutzen Sie die vielfältigen Angebote. Damit tragen Sie auch einen Teil zur Inklusion in unserer Gesellschaft – ganz konkret im Köllertal bei.

Ihre Lokale Allianz für Menschen mit Demenz in Köllertal

Herausgeber:



DEMENTZ-Verein im Köllertal e.V.

Völklinger Straße 9
66346 Püttlingen

Tel: 06898 – 6 94 06 90
info@demenzverein-koellertal.de
www.demenzverein-koellertal.de